



LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

Le 3 février 2021

Chers collègues basés à New York,

Je vous écris pour faire le point sur notre retour progressif dans les locaux. Votre santé et votre sécurité restent ma priorité absolue.

Je vous remercie toutes et tous de votre dévouement, de votre solidarité et de votre humanité en cette période éprouvante. L'année passée a été une année difficile et douloureuse, qui nous a mis à l'épreuve sur les plans personnel et professionnel. Je présente toutes mes condoléances aux familles et aux proches de celles et ceux que nous avons perdus.

Comme vous le savez, nous sommes passés le 24 août 2020 à la phase 2 du retour dans les locaux, phase dans laquelle il était prévu d'accroître progressivement le nombre de fonctionnaires et de représentants présents sur place et de faire passer le taux d'occupation de 10 pour cent au maximum (phase 1) à 40 pour cent au maximum (phase 2). Selon une évaluation récente, les mesures d'atténuation des risques liés à la COVID-19 prises dans le cadre de la phase 2 ont été très efficaces.

La situation à New York reste préoccupante. Bien que les principaux indicateurs de l'épidémie aient commencé à montrer ces derniers jours des signes d'amélioration par rapport à décembre, il nous faut rester vigilants et continuer d'appliquer les mesures de sécurité mises en place. Les risques posés par les nouveaux variants de la COVID-19 restent encore mal connus, ce qui nous impose la plus grande prudence et une vigilance accrue.

Sur la base de la recommandation de l'Équipe de haut niveau chargée des politiques de gestion de crise et conformément aux recommandations médicales, j'ai décidé que nous continuerions d'appliquer les mesures de sécurité de la phase 2. Durant la phase 2, le taux d'occupation des bâtiments ne doit pas dépasser 40 pour cent. Dans les faits, le taux d'occupation des bâtiments à New York est en moyenne de 10 à 20 pour cent. Nous entendons poursuivre cette approche prudente qui, pour une grande part, résulte d'un choix d'encadrement et d'impératifs opérationnels; dès lors que les membres de personnel peuvent exercer leurs fonctions à distance efficacement, ils continueront d'être encouragés à télétravailler. Si les membres du personnel n'ont aucune crainte à avoir quand ils doivent se rendre dans les locaux, rien ne justifie à l'heure actuelle que l'on s'emploie à augmenter le nombre de fonctionnaires présents sur place.

À tous les membres du personnel
de l'Organisation des Nations Unies
basés à New York

Je tiens à vous assurer que toutes les mesures ont été prises pour atténuer les risques physiques dans les bâtiments. Signalétique, amélioration du nettoyage, meilleure filtration de l'air, barrières: tout est en place. Avant chaque réunion en présentiel, les risques sont évalués selon une procédure standard et la réunion est compartimentée dans un souci de sécurité maximale. Le suivi des personnes contacts et les programmes de dépistage sur place et à domicile fonctionnent bien. Aucun cas de transmission de COVID-19 n'a été recensé dans les bâtiments.

Je sais que la pandémie pèse durement sur la santé mentale et le bien-être du personnel. Une équipe de haut niveau pour la santé mentale, interdisciplinaire et associant plusieurs entités, a été mise sur pied; elle veille à ce que nous disposions d'un plan d'action et d'une approche ciblée nous permettant d'aider le personnel. Je mets à votre disposition une liste de ressources et d'outils destinés aux responsables hiérarchiques et aux membres du personnel dans l'ensemble du Secrétariat et je vous encourage toutes et tous à en tirer parti.

Les trois États de la région (Connecticut, New Jersey et New York), y compris la ville de New York, ont récemment lancé leur programme de vaccination. Nous avons reçu l'assurance que les membres du personnel des Nations Unies et les personnes à leur charge pourraient se faire vacciner dans le cadre du programme de vaccination du pays hôte, selon les priorités fixées pour la distribution des vaccins. Je vous invite à consulter les sites Web de l'État où vous résidez pour en apprendre davantage sur les programmes de vaccination, leur calendrier et les lieux de vaccination.

Je souhaite également vous informer que nous avons commencé à préparer la phase 3 du retour dans les locaux du Siège – phase dite « Next Normal », pour l'après-COVID-19. L'équipe de projet interservices devrait me faire part d'ici fin mars de ses propositions (principes directeurs et plan de mise en œuvre).

Je tiens à vous remercier toutes et tous de continuer à assurer la bonne marche de l'Organisation en dépit de la pandémie. Cela fait presque un an maintenant que notre vie professionnelle s'est adaptée et fait face aux événements. Vous avez tous ensemble poursuivi la mission de l'ONU tout en assurant la sécurité et en préservant votre santé et celle de vos collègues. Restons toutes et tous vigilants et soutenons-nous les uns les autres dans l'accomplissement des travaux ô combien nécessaires de l'Organisation.

Cordialement,

Parce à vous


António Guterres